

Editorial

En esta nueva edición, el eje temático será “Cooperación e Integración Regional en América Latina”, un tema que ha generado diversas opiniones- tanto positivas como negativas- en los últimos años. Por lo general, se tiende a criticar a nuestro de esquema regional de integración como inoperante, cuando en realidad existen características propias de nuestra región (liderazgo regional, coyuntura económica) que han configurado nuestro esquema.

Los subtemas abordados en este número, pensados en aportar al debate académico, están orientados no solo en una perspectiva política sino también económica. El primero de ellos es el artículo de Julissa Castro y Erick Mormontoy, quienes desarrollan el rol de la APEC en la consolidación de la Política Exterior Económica (PEP) peruana. El resultado que presentan acerca de la APEC es que ha jugado un importante papel externo en la formulación de la PEP. Asimismo, el valor agregado de este artículo es la introducción al estudio de un tema poco estudiado en el Perú, tal como es la APEC y sus efectos en nuestro país.

Siguiendo la misma línea, otro artículo de corte económico-comercial es el de Gabriel Arrieta, quien en su artículo “¿Nueva era de proteccionismo?: El papel de los Acuerdos de Libre Comercio en América Latina” abordará el posible escenario que se lleve a cabo, luego de la victoria de Trump en Estados Unidos, en materia de comercio en nuestra región y brindará recomendaciones para reducir los posibles impactos de las políticas comerciales norteamericanas.

Por otro parte, Juan Francisco Morales presenta un análisis interesante acerca de la Alianza del Pacífico y los efectos políticos de la interdependencia económica. El autor concluye que, a pesar la convergencia en temas como la apertura comercial y democracia, entre los países miembros de la Alianza del Pacífico aún existe desconfianza.

Asimismo, continuando con la temática de esquemas regionales, Luciano Quispe discute la eficiencia de la UNASUR en la solución de crisis políticas en Sudamérica entre los años 2008-2013. Él sostiene que la UNASUR puede ser eficaz si existe un consenso entre las potencias regional. Por último, Lizeth Ayala y Javier

Ramírez analizan el rol de Estados Unidos en la construcción del orden regional sudamericano. En su estudio, ambos autores encuentran que Estados Unidos continúa proyectando su liderazgo a través de sus principales socios regionales.

A manera de cierre, la Comisión de Publicaciones agradece el apoyo brindado por nuestro Comité Editorial, Comité Revisor a este proyecto que se viene gestando desde hace varios años. Asimismo, también se le debe un especial reconocimiento a nuestros autores, auspiciadores y a cada miembro de la Asociación Civil Politai y familia.

Camila Bendezu De la Cruz

Comisión de Publicaciones

Asociación Civil Politai